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香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局昨日
召開會議，審議通過《中國共產黨問責條例》。中共中
央總書記習近平主持會議。
會議指出，權力就是責任，責任就要擔當，忠誠乾淨
擔當是黨對領導幹部提出的政治要求。中國共產黨95
年奮鬥取得的偉大成就，充分展現了共產黨人的擔當精
神。實現「兩個一百年」奮鬥目標、實現中華民族偉大
復興的中國夢，關鍵是各級黨組織尤其是黨員領導幹部

要擔當責任，做到在黨憂黨，為黨盡職、為民盡責。只
要各級領導幹部心繫使命、扛起責任，就沒有過不去的
坎。要喚醒責任意識，激發擔當精神，永葆黨的凝聚力
和戰鬥力。

從嚴治黨 失責必問
會議認為，問責條例是全面從嚴治黨的利器。條例貫
徹黨章，堅持問題導向，緊緊圍繞堅持黨的領導、加強

黨的建設、全面從嚴治黨、維護黨的紀律、推進黨風廉
政建設和反腐敗工作開展問責。對於失職失責造成嚴重
後果、人民群眾反映強烈、損害黨執政的政治基礎的都
要嚴肅追究責任，既追究主體責任、監督責任，又追究
領導責任。要把責任壓給各級黨組織，分解到組織、宣
傳、統戰、政法等黨的工作部門，釋放有責必問、問責
必嚴的強烈信號。
會議強調，問責條例是全面從嚴治黨的重要制度，制

度的生命在於執行。全面從嚴治黨、推進標本兼治，最
根本的就在於各級領導幹部要把管黨治黨的責任擔當起
來。各級黨組織都要把自己擺進去，聯繫實際、以上率
下，敢於較真碰硬、層層傳導壓力，讓失責必問成為常
態。要緊緊圍繞貫徹黨的路線方針政策、協調推進「四
個全面」戰略佈局強化問責，倒逼責任落實，確保黨中
央的集中統一領導，確保黨中央政令暢通，確保黨的團
結統一。

李克強表示，世界金融市場因為英國公投「脫
歐」的結果，已產生波動，希望大家攜起手

來，提振信心，防止恐慌情緒蔓延，來保持國際資
本市場穩定。

通過金改發展資本市場
「中國會盡自己的努力來維護自身金融和資本市
場的穩定，這本身也是對世界的貢獻。」李克強表
示，與此同時，中國還會通過金融改革來發展資本
市場。
他表示，這是因為中國資本市場總體上還不夠發
達，一些市場還不夠成熟，資本市場在中國整個金
融體系當中、直接融資在全社會融資當中，佔的比
重都很小。「比如，企業的直接融資只佔15%，所
以我們有必要發展多層次的資本市場。」

採多種措施降企業槓桿
李克強說，中國居民的儲蓄率偏高是長期形成
的，所以儲蓄在中國GDP當中佔到一半左右，這也
就使中國企業的槓桿率比較高。
李克強就此表示，中國正在採取多種措施，包括

發展多層次的資本市場、推進市場化的債務重組、
破產兼併等方式，來逐步降低企業的槓桿率。
「當然我們在推動資本市場發展的過程當中，要
防範系統性、區域性金融性風險，防止金融市場風
險交叉感染，改革和完善金融監管體制。」李克強
表示，這項工作要按照市場化、法治化的方向來推
進。
李克強強調，要按照市場規則、國際慣例，包括

對個別違約行為依法進行處理，來保持資本市場逐
步發展起來、發達起來，對中國經濟起到更重要的
支撐作用。

香港文匯報訊（記者 古寧 深圳報
道）內地首條時速120公里的城市軌道
快線、深圳地鐵11號線昨日11時18分
正式通車試運營。有港人「嘗鮮」從福
田站上車直達機場後，大讚「11號線到
深圳機場快捷又方便」。據悉，深圳地
鐵年內還將開通兩條線，連接港深口
岸，港人北上將更便利。
深圳地鐵11號線開通，首班載客列車
11時18分準點從福田站開出，擠滿超
2,000名乘客。由於福田站是與龍崗線及
蛇口線的換乘站，部分從龍崗線、蛇口
線換乘過來的乘客在換乘處排長龍，有的乘客等
候近一小時。

兩新線連接口岸年內開通
港人陳先生要從深圳飛重慶，提早出發體驗
「機場快線」的便利程度。他表示，從福田口岸
轉福田站後再轉乘羅寶線到機場，需時50多分
鐘，另再坐接駁車，要再花10來分鐘。而乘坐11
號線由福田站直接到深圳機場的航站樓，只要約

30來分鐘。他笑說，這下可好了，到機場太早，
起碼還得喝兩個小時咖啡。
記者了解到，11號線開通初期約10分鐘一班

車。深圳市城市軌道交通協會會長趙鵬林透露，
將爭取三個月左右，將縮至約5分鐘一班。他又
指，今年內，7號線和9號線也將開通。其中，7號
線從南山西麗湖站到羅湖太安站，將設皇崗口岸
站；而9號線從南山紅樹灣南站到羅湖文錦站，港
人北上將更便利。

香港文匯報訊（記者趙大明 天津報道）夏季達沃
斯論壇昨日舉行的「一帶一路」分論壇上，亞洲基礎
設施投資銀行（亞投行）行長金立群表示，下半年還
將有近30個意向國家加入，屆時總成員將會達到約90
家。目前亞投行共有57個成員。亞投行新成員接納的
截止日期是2016年9月30日。

金立群：融資有三大要求
金立群指出，亞投行對融資項目有三個主要要求：

一是在經營上具有可持續性；二是環保；三是在社會
上得到廣泛接受。他說，亞投行將盡量顧及地區、國
家的平衡，運用資金的時候會考慮這個項目是否對周
邊區域有好處。金立群表示，亞投行也會支持非「一
帶一路」覆蓋國家，地區性、全球性的合作將會讓所

有人受益。他說，
「雖然地理上大家
分佈得非常廣泛，
但我們的目的就是
要來進一步促進
『一帶一路』的發
展。大家都是同船
人。」
談及亞投行願

景，金立群表示，
希望通過今後十
年或二三十年的努
力，大幅增強與歐
洲、拉美和非洲國
家的連接性，為提
高人們生活質量水
平作出更多貢獻。

香港文匯報訊 據新華社報道，李克強昨日會
見2016夏季達沃斯論壇企業家代表時強調，中國
重工業的過剩產能主要是面向國內市場，是受到
國內需求影響產生的過剩，並不是大量的出口。
李克強說，我們現在去產能要去的是過剩的重

工業產能，是落後的重工業產能。而這種過剩的
重工業產能是世界經濟復甦乏力、貿易增長低迷
造成的，需要各國共同來應對。

李克強表示，中國在某些行業確實有過剩產
能，這幾年來我們一直在消化這些過剩產能，淘
汰落後產能。中國的決心是堅定的，既為解決國
內的問題，也是履行一個負責任大國的責任。但
是有一點我要強調，中國重工業的過剩產能主要
是面向國內市場，是受到國內需求影響產生的過
剩，並不是大量的出口。我們去年乃至今年1月
至5月出口是下降的。

香港文匯報訊 據中新社報道，針
對中國企業對美出口量最大的兩種
鋼鐵產品日前相繼遭遇美國反傾銷
反補貼（「雙反」）措施，中國商
務部貿易救濟調查局負責人昨日發
表談話指出，中國業界對此「強烈
不滿」。
美國華盛頓時間6月25日，美國國

際貿易委員會發佈公告，認定進口自
中國、印度、意大利、韓國和中國台
灣的耐腐蝕板對美國內產業構成實質

損害。據此，美國海關將按照此前美
國商務部終裁裁定的209.97%的反傾
銷稅率和39.05%的反補貼稅率對自
中國進口的耐腐蝕板徵稅。

美方做法有違世貿規則
中國商務部貿易救濟調查局負責人

就此發表談話強調，冷軋板和鍍鋅板
是目前中國企業對美出口量最大的兩
種鋼鐵產品，佔美自中國進口鋼鐵產
品總量的一半以上。繼6月22日決定

對中國的冷軋板徵收高額「雙反」稅
後，美方在一周時間內又決定對中國
的耐腐蝕板採取貿易限制措施。美方
裁定的高額「雙反」稅將使這兩類中
國鋼鐵產品被迫退出美國市場，中國
鋼鐵企業的出口利益將受到嚴重影
響，中國業界對此強烈不滿。針對美
方有違世貿組織規則的錯誤做法，中
方正在並將繼續採取包括世貿訴訟在
內的一切措施，為企業爭取公平待
遇，維護企業出口利益。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻北京
報道）貝恩公司與凱度消費者指數昨
日在北京聯合發佈的《2016年中國購
物者報告》指，內地快速消費品零售
市場加速調整。2015年中國快速消費
品市場的銷售額增速達到3.5%，為5

年來最低。實體大賣場銷售額更是首
次出現負增長。報告指出，網上購物
將繼續主導中國現代零售環境。在過
去4年，中國電子商務市場的年增長
率在37%左右，創造了近4萬億元的
收入，使中國一躍成為全球最大的電

商市場。調查發現，嬰兒用品和護膚
品繼續主導電商市場。
報告認為，全國零售市場格局正在

不斷發生變化，小型門店業態將繼續
保持強勁增長。便利店在去年的銷售
額增長了13.2%，在全國的滲透率增
加8.5%，吸引着現金充裕、但時間較
少的城市消費者。

港人搭深圳「機場快線」大讚方便 中方不滿美徵鋼鐵高額「雙反」稅

網購續主導內地零售市場
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